

Viernes 15 de septiembre de 2017

### SECRETARIO

**México es más grande que cualquier emergencia gracias a la solidaridad de su gente: Calzada Roviroso.** -El titular de la Secretaría de Agricultura, **José Calzada Roviroso**, aseveró que la solidaridad del pueblo de México hace que el país sea más grande que cualquier emergencia, por lo que hizo un llamado a la sociedad en general a redoblar esfuerzos y continuar ayudando a las personas que fueron afectadas por el sismo de hace una semana. En este sentido, **Calzada Roviroso** destacó que la dependencia a su cargo ha logrado reunir, hasta el momento, más de 36 toneladas de víveres y suministros, que ya comenzaron a llegar a la zona del Istmo, región que fue la más afectada en el estado de Oaxaca. Explicó que en todas las delegaciones de la **SAGARPA**, oficinas centrales y organismos descentralizados de la dependencia, se abrieron centros de acopio, en los que, tanto el personal como la sociedad en general se acercaron a depositar utensilios y alimentos para los damnificados por el temblor. El secretario **Calzada Roviroso** mencionó que la entrega de los víveres y suministros se está realizando de manera ágil y transparente debido a que es personal del Ejército Mexicano quien está encargado de repartir los artículos a los damnificados. -**Hoja de ruta digital, Talla política, Radio fórmula, México informa, Sexenio, Critica Jalisco, Cco noticias, Agencia notimexico, Infórmate, Marurojasenformula, Hombres del poder**



**Con daños, 122 templos.** -La Conferencia del Episcopado Mexicano y Cáritas Mexicana anunciaron que apoyan en los trabajos de rehabilitación y reconstrucción de comunidades afectadas por el sismo. El secretario general, Alfonso Miranda, anunció que 122 templos de Oaxaca, Chiapas y Veracruz resultaron afectados. “La solidaridad del pueblo de México hace que el país sea más grande que cualquier

emergencia (...) La verdad es que la sociedad ha sido muy solidaria". Indicó **José Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura**. –Excélsior 25

**¡Nos quiere cargar el payaso! (Política Cero por Jairo Calixto Albarrán)**. -Esas cosas no deberían opacar las cosas buenas. No por un funcionario como Óscar Ochoa Gallegos, coordinador ejecutivo para el fomento económico de Chiapas, que ofrece un "Kit para el dolor", o por otro como el **secretario de Agricultura, Calzada Roviroso**, que se toma lindas imágenes preparándose para un maratón entre los escombros de Juchitán, se puede pensar que todo está mal hecho, como dicen las malas lenguas. (A ver si don **José Eduardo** no da el Madrazo y agarra los atajos, se sube al metro, toma taxi o pide aventón para no correr los 42 kilómetros de rigor, como hicieron 10 mil corredores del Maratón de Ciudad de México). Como quiera que sea, Eso no justifica que exista pesadumbre. –Milenio 4

**Frentes Políticos**. - V. ¿Y el ejemplo? **José Calzada Roviroso, titular de la SAGARPA**, afirmó que la solidaridad del pueblo de México hace que el país sea más grande que cualquier emergencia, e hizo un llamado a la sociedad en general a continuar ayudando a las personas afectadas por el sismo de hace una semana. Destacó que la dependencia a su cargo ha logrado reunir, hasta el momento, más de 36 toneladas de víveres y suministros, que ya comenzaron a llegar a la zona del Istmo, región que fue la más afectada en Oaxaca. Para la causa, los diputados donaron parte mínima de sus salarios, ¿estos funcionarios, sacrifican algo de su nómina o sólo ayudan de dientes para afuera?. –Excélsior 13

**Desplegado Baja Marine Foods, Pesquera Sagax. Tri Marine y CIDECO/ Presidente Enrique Peña Nieto**. Secretario de **SAGARPA, José Eduardo Calzada Roviroso**, Comisionado Nacional de Acuacultura y Pesca, Mario Gilberto Aguilar Sánchez, Subsecretaría de Desarrollo Rural, Mely Romero Celis. No es muy grato reconocer que, gracias a los apoyos otorgados al sector pesquero y acuícola, hoy tenemos un sector fortalecido, sólido y competitivo, listo para garantizar nuestra soberanía alimentaria. Como muestra de ello, en nuestro sector hemos incrementado el consumo de pescado y mariscos de los mexicanos de 9 a 12 kilos per cápita, cumpliendo con ello esta meta sexenal. Juntos vamos por más resultados. - Reforma,8.

**Incentivan a productores de Tamaulipas**. –Como resultado de las gestiones del gobernador Francisco García Cabeza de Vaca con el **titular de SAGARPA, José Calzada**, se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Incentivo Complementario al Ingreso Objetivo para el ciclo agrícola 0-1 2016-2017 para los productores de Tamaulipas. Destaca el pago del complemento para alcanzar \$3 mil 800 por tonelada de maíz. –La Razón 9



**Gamboa, los aspirantes presidenciales y el "ensayo fallido" (Arsenal por Francisco Garfias).** -La cara del senador Joel Ayala lo decía todo. Ni a él, ni a su compañera de bancada, ni a otros legisladores del PRI les gustó la votación sobre los aspirantes presidenciales de ese partido que organizó Emilio Gamboa, coordinador de la bancada del PRI en la Cámara alta. En la boleta que Gamboa distribuyó puso los nombres de cuatro de los aspirantes que él mismo "destapó" en rueda de prensa hace semanas: José Narro, José Antonio Meade, Aurelio Nuño y Miguel Osorio. Dejó fuera a "cuadros destacados" del partido como su "brother" Manlio Fabio Beltrones; Enrique de la Madrid, su paisana Ivonne Ortega, o **Pepe Calzada**. –Excélsior 4

### MONITOREO

Difundido el jueves 14 septiembre

### SECRETARIO

Se registraron 14 impactos del B-321 **“México es más grande que cualquier emergencia gracias a la solidaridad de su gente: Calzada Rovirosa”**.

TV: 1

Portales de Internet: 13

**“México es más grande que cualquier emergencia gracias a la solidaridad de su gente: Calzada Rovirosa”**. El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, aseveró que la solidaridad del pueblo de México hace que el país sea más grande que cualquier emergencia, por lo que hizo un llamado a la sociedad en general a redoblar

esfuerzos y continuar ayudando a las personas que fueron afectadas por el sismo de hace una semana. En este sentido, Calzada Rovirosa destacó que la dependencia a su cargo ha logrado reunir, hasta el momento, más de 36 toneladas de víveres y suministros, que ya comenzaron a llegar a la zona del Istmo, región que fue la más afectada en el estado de Oaxaca. Explicó que en todas las delegaciones de la SAGARPA, oficinas centrales y organismos descentralizados de la dependencia, se abrieron centros de acopio, en los que, tanto el personal como la sociedad en general se acercaron a depositar utensilios y alimentos para los damnificados por el temblor. Resaltó que cada una de las delegaciones acopió aproximadamente una tonelada de ayuda, logrando acumular 28 toneladas, mientras que en las oficinas centrales se han recaudado más de ocho toneladas. Asimismo, en algunas delegaciones de la SAGARPA, por la distancia territorial que los separa de la zona de emergencia, hicieron una colecta económica que servirá para la compra de suministros. Sin embargo, dijo, la ayuda sigue fluyendo en estos centros de acopio, donde los ciudadanos pueden acercarse a donar agua, comida enlatada, arroz, frijol, mantas, cobertores, pañales desechables para niño y adulto, casas de campaña y otros suministros que son necesarios para ayudar a los afectados. “La verdad es que la sociedad ha sido muy solidaria con esta circunstancia que afectó y que está afectando a miles y miles de personas”, aseveró.

**José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, hizo un llamado para redoblar esfuerzos para ayudar a los estados afectados por el sismo.- Lilly Téllez, conductora:** El titular de Sagarpa José Calzada Rovirosa hace un llamado para redoblar esfuerzos y ayudar a los estados afectados por el sismo. Hasta el momento la dependencia ha recaudado 36 toneladas de víveres y suministros en sus centros de acopio, que principalmente se llevan a la zona del Istmo de Oaxaca. El reparto de esta ayuda corre a cargo de elementos del Ejército.

14/09/2017 Televisión: De Ida y Vuelta con Lilly Téllez, C-40 Abierta, 16:15 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes\\_14092017/14092017021496nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_14092017/14092017021496nc.mp4)  
<https://hojaderutadigital.mx/mexico-mas-grande-cualquier-emergencia-gracias-la-solidaridad-gente-calzada-rovirosa/>  
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/413285>  
<http://www.tallapolitica.com.mx/mexico-es-mas-grande-que-cualquier-emergencia-gracias-a-la-solidaridad-de-su-gente-calzada-rovirosa/>  
<http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?ldn=712801&idFC=2017>  
<https://noticiaschiuahua.mx/2017/09/14/mexico-grande-cualquier-emergencia-gracias-a-la-solidaridad-gente-calzada-rovirosa/>  
<http://mexicoinforma.mx/index.php/nacionales/27702-mexico-mas-grande-que-cualquier-emergencia-gracias-a-su-gente-calzada>  
<http://www.criticajalisco.com/calzada-rovirosa-pide-redoblar-esfuerzos-para-apoyar-a-damnificados/http://www.sexenio.com.mx/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=10741> <https://cconoticias.com/2017/09/14/calzada-rovirosa-pide-redoblar-esfuerzos-para-apoyar-a-damnificados/>  
<http://agencianotimexico.com/2017/09/sagarpa-recauda-mas-de-36-toneladas-de-viveres-y-suministros-en-sus-centros-de-acopio/> [https://www.informate.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=296524&catid=57&Itemid=1845](https://www.informate.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=296524&catid=57&Itemid=1845)  
<https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45108>  
<http://marurojasenformula.com/mexico-es-mas-grande-que-cualquier-emergencia-gracias-a-la-solidaridad-de-su-gente-calzada-rovirosa/>

**Fructifican gestiones del Gobernador de Tamaulipas ante SAGARPA.-** Ciudad Victoria, Tamaulipas,- Como resultado de las gestiones realizadas por el Gobernador Francisco García Cabeza de Vaca con el **Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Roviroso**, ha sido publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Incentivo Complementario al Ingreso Objetivo para el ciclo agrícola O-I 2016-2017 para los productores de Tamaulipas. Aunque en el documento se establecen otros estados, el volumen autorizado de un millón 503 mil toneladas en maíz corresponden para Tamaulipas y Chihuahua; en lo que respecta al sorgo, el volumen autorizado es de 2 millones 382 mil toneladas, correspondiéndole a la entidad aproximadamente el 90 % de lo autorizado mientras que el 10 % es para el resto del país. Como se informó con anterioridad y con la finalidad de apoyar a los productores del campo tamaulipeco, el Secretario de Desarrollo Rural, Ariel Longoria García por instrucciones del Ejecutivo Estatal, también sostuvo diversas reuniones con el **titular de la SAGARPA, José Calzada Roviroso** y con el Director en Jefe de ASERCA, Alejandro Vázquez Salido y otros funcionarios para concretar el Incentivo Complementario al Ingreso Objetivo, el cual entra en vigor un día después de su publicación.

<http://www.lacapital.com.mx/noticia/57129->

[Fructifican gestiones del Gobernador de Tamaulipas ante SAGARPA](#)

## SAGARPA

### **Promueven la certificación internacional de equivalencias en productos orgánicos**

El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) y el Programa Nacional Orgánico (NOP, por sus siglas en inglés) de los Estados Unidos de América desde el 2014 han realizado una serie de acciones a fin de firmar la equivalencia de la certificación de alimentos orgánicos por ambos países, informó Erandi Valdovinos Romero, Jefe de Departamento de Regulación Internacional de Productos Orgánicos del Senasica. El también coordinador de las negociaciones para la firma de equivalencias en materia de productos orgánicos con Canadá, Estados Unidos, Japón y la Unión Europea, recordó: “Estas acciones han incluido el análisis comparativo de ambas regulaciones en el que se han detectado las similitudes y diferencias de cada regulación”. Una vez hecho esto, precisó, equipos conformados por personal oficial de cada institución han realizado visitas de evaluación, con el propósito de observar y valorar la implementación de la regulación por parte de los productores, así como el control ejercido por los organismos certificadores hacia estos, entre otros aspectos. Pero, ¿para qué sirve la equivalencia? En México, el maestro en ciencias en Agricultura Orgánica por la universidad holandesa de Wageningen, comentó que solo se pueden comercializar productos obtenidos y certificados de acuerdo con la Ley de Productos Orgánicos, y que este principio aplica para el resto de socios comerciales de nuestro país. La equivalencia es el reconocimiento por México de que los estatutos regulatorios y sistemas de control

para la producción orgánica de otro país brindan las mismas garantías y confianza que los nacionales, y viceversa.

<http://agroexcelencia.com/promueven-la-certificacion-internacional-de-equivalencias-en-productos-organicos/>

### **SAGARPA Y SEDATU trabajan en bancos de alimentos**

En coordinación con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y Agricultura, FAO, autoridades de **SAGARPA** trabajan en el estudio de 12 cadenas alimentarias para determinar indicadores específicos de merma, pérdida y desperdicio de alimentos, a fin de combatirlo ya este hecho origina también un efecto negativo sobre el medio ambiente a causa de residuos orgánicos y recursos no sostenibles. Juan Manuel López Arroyo, delegado de la SEDATU, consideró que las cifras y datos dados a conocer en el marco del evento “deben prender una alerta para todos, hacernos responsables de la tarea que nos corresponde para conservar y mejorar nuestro entorno”. Indicó que de acuerdo a la información dada a conocer por personal de SAGARPA con 112 millones de pesos se han apoyado 12 Bancos de Alimentos, a través del componente de activos productivos, para incrementar su capacidad de almacenamiento a 9 mil 575 toneladas en beneficio de 311 mil personas en todo el país, resultado de la disminución de merma y al mismo tiempo mejora en la nutrición. Expuso que el compromiso para 2030 es lograr reducir la pérdida de alimentos y cadenas de producción en por lo menos un 50 por ciento.

<http://desdepuebla.com/sagarpa-y-sedatu-trabajan-en-bancos-de-alimentos/218682/>

**Campesinos de la Huasteca toman delegación de Sagarpa.-** Campesinos de la Huasteca potosina mantienen bloqueado el acceso a las oficinas de la delegación de Sagarpa, ubicada en Jesús Goytortúa, casi esquina con Salvador Nava. Según los quejosos, son varios puntos los que están abordando con las autoridades, por lo que quienes esperan a la comitiva se encuentran impidiendo que entre o salga cualquier persona o vehículo oficial de estas oficinas. Explicaron que desde hace 3 días hicieron una caminata desde la Huasteca hasta la capital y llegaron hoy a las 9 de la mañana a la delegación, y aunque desde en la mañana iniciaron pláticas, no han logrado destrabar uno de sus temas. En las mantas que portan a manera de bandera se lee que pertenecen a la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (Cioac). Hasta ahora sólo permitieron que una persona en silla de ruedas pudiera salir del inmueble y alrededor de 6 trabajadores tuvieron que brincar bardas para lograr salir por el edificio contiguo perteneciente a la Dirección de Fiscalización de la Secretaría de Finanzas. Poco después de las 13:00 horas, trabajadores de la dependencia federal solicitaron el apoyo de Seguridad Pública, ya dijeron que se encuentran “secuestrados”, sin embargo, en el 911 solo se limitaron a decirles que se encargaban de avisar.

<http://pulsoslp.com.mx/2017/09/14/campesinos-de-la-huasteca-toman-delegacion-de-sagarpa/>

<http://laorquesta.mx/campesinos-toman-sagarpa-trabajadores-se-brincan-la-barda-para-salir/>

### SECRETARÍA

**Alistan reconstrucción en Oaxaca y Chiapas.** -A ocho días del sismo de 8.2 grados que causó múltiples daños y afectaciones, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, informó que se alista la reconstrucción en Oaxaca tras los 12 mil 500 censos de viviendas afectadas. A través de su cuenta de Twitter, el funcionario federal indicó además que en evaluación de los recorridos de trabajo con el presidente Enrique Peña Nieto se definieron "acciones a corto y mediano plazos para atender la emergencia en Chiapas y Oaxaca". Dentro de la gráfica de 'coordinación federal' en el apartado Chiapas-Oaxaca, se encuentran los titulares de gobernación, defensa nacional, marina, armada, hacienda, sedatu, y **SAGARPA**. -**El Universal 6, 7**

**Produce Zacatecas los chiles poblanos.** - Si usted creía que los chiles en nogada que come en este mes con motivo de las Fiestas Patrias son de Puebla, está en un error ya que el estado de Zacatecas es el principal productor de chile poblano, ya que tan solo el año pasado cosechó más de 327 mil toneladas, posicionándose como el estado líder en cosecha. La **SAGARPA** señala que el chile en nogada fue creado por las monjas agustinas del convento de Santa Mónica en Puebla, para celebrar la reciente Independencia de México. Las religiosas aprovecharon productos de temporada como la granada, el chile poblano y la nuez de Castilla, para elaborar un platillo que llevara los colores del ejército triga ante y así deleitar el paladar del emperador Agustín de Iturbide. **El Sol de México, 1 y 5**

**Promueven el trabajo del campo zacatecano.** -La Feria Nacional de Zacatecas 2017 no solamente ofrece opciones para divertirse, a través de su Pabellón del Campo da oportunidad a que los productores zacatecanos exhiban su trabajo. En el pabellón se encuentra la **SAGARPA** con la producción avícola en espacios pequeños, para el autoconsumo y mejora en la alimentación familiar. De igual manera se exhiben huertos familiares y producciones de carne de conejo, todo pensado en que los hogares que busquen producir sus propios insumes. -**Zacatecas en imagen 35**

**Impulsan producción de licor de agave en NL.** -La producción de licor de agave blanco, curado, con naranja, manzana, pasa, caña, piñón de calabaza, membrillo, o mezcla de frutas, es una de las diversas actividades que históricamente han impulsado la economía de las familias en la zona rural de Nuevo León. Fermín Montes Cavazos, delegado estatal de la **SAGARPA**, informó que existen establecimientos que destilan el agave, lo envasan y etiquetan para el consumo en el mercado nacional. "Se trata de bebidas como el tradicional 'Choneño', que se produce en La Ascensión, en Aramberri, zona mejor conocida como "La Chona", indicó. -**El Horizonte 10**

**Campo queretano, en el olvido y sin reglamento.** -En Querétaro, actualmente más de 37 mil hombres y mujeres se dedican a la producción agrícola y la mayor parte destina sus terrenos o predios a la producción de granos básicos como maíz y frijol; sin embargo, el estado no cuenta con una Ley Agraria o una norma que beneficie a

los productores, quienes consideran que son un sector olvidado. El delegado de la **SAGARPA** en la entidad, Gustavo Nieto, puntualizó que según el padrón del PROAGRO Productivo, el cual aplica a 23 mil productores, la mayor parte de los trabajadores se dedica a los granos básicos, como la producción de maíz, frijol, chile, avena y sorgo. Según la **SAGARPA**, México ocupa el tercer lugar en producción agropecuaria de América Latina con 26.9 millones de hectáreas. –**Capital Querétaro 4**

**Campesinos toman SAGARPA, trabajadores se brincan la barda para salir. -** Trabajadores de la **SAGARPA** tuvieron que brincarse las bardas del edificio para poder escapar del lugar. Lo anterior derivado de que un grupo de manifestantes pertenecientes de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC) bloquearon la entrada de la dependencia ubicada en la avenida Jesús Goytortúa. Los manifestantes demandan un recurso que han solicitado para la siembra de sorgo, además de que les redujeron el diez por ciento del recurso que les daban del Programa de Apoyo Directos al Campo (Procampo) así como los apoyos para la siembra. Varias de las trabajadoras resultaron con raspones por la intrépida salida. Señalaron que no les permitieron la salida durante varias horas. Hasta el momento el edificio continúa tomado y no se ha presentado el delegado de esta dependencia, Gastón Santos Ward. –**La orquesta.com**

**Esquila.-** La rectoría de la **Universidad Autónoma de Chapingo** y la Comunidad de Académicos, Estudiantes y Trabajadores Administrativos de esta Casa de Estudios, lamentamos el fallecimiento del **Dr. Pedro Pablo Ramírez Moreno;** Profesor-Investigador de la División de Ciencias. **Descanse en paz.- El Financiero, 10**

**Provoca plaga pérdidas en la cosecha en Tamaulipas.-** La plaga del pulgón amarillo afectó 24% de la cosecha anual de sorgo obtenida en Tamaulipas durante el ciclo anterior, por lo que las autoridades y productores trabajan en una estrategia para combatir este problema. Eduardo Mansilla Gómez, delegado federal de la **SAGARPA**, dijo que con el objetivo de difundir los avances de investigación en el control químico y tolerancia varietal a este insecto, el programa de acciones contempla la realización de demostraciones en los campos experimentales de la entidad. **El Sol de México, 3-B**

**Chihuahua, ¿tierra de vinos? Agronegocios (SEGUNDA PARTE) -**Lo anterior representa una ventaja en un estado como Chihuahua, que tiene carencias hídricas importantes, además de que la producción requiere mucha mano de obra, lo que se traduce en generación de empleos. El cultivo de vid en el estado en realidad no es del todo nuevo, pues hace poco más de 70 años que Chihuahua produce uva de mesa, sin embargo, en los últimos años se ha incrementado el interés por el cultivo. Ello, con el propósito de desarrollar principalmente la industria del vino a niveles comerciales y que se llegue a considerar como una alternativa económicamente rentable para los productores del estado permitiendo a la vez el desarrollo económico de las diferentes regiones, respetando los recursos naturales como el agua. De

hecho, esta red de valor consume menos agua que otros cultivos y puede ser altamente rentable, permitiendo el desarrollo simultáneo de otros sectores como el industrial y turístico.- **El Economista**, 13

### SECTOR AGROPECUARIO

**Rechazan negociar cada 5 años el TLCAN.-** El Secretario estadounidense de Comercio, Wilbur Ross, confirmó hoy que el gobierno del presidente Donald Trump propondrá a los gobiernos de México y Canadá incluir una cláusula de terminación del TLCAN cada cinco años, a menos que los tres socios ratifiquen su continuación. Por su parte Canadá y México rechazaron la idea de los Estados Unidos de incluir una cláusula de extinción en el TLCAN que obligaría a los socios a reconsiderar el acuerdo cada cinco años. De acuerdo con Bloomberg, los embajadores de Canadá y México ante Estados Unidos, en el mismo evento señalaron que la cláusula crearía incertidumbre para las empresas que hacen inversiones a largo plazo. Dentro de la exportaciones que realiza México a EU y a Canadá destacan la industria automotriz y la agroalimentaria con productos como aguacate, cerveza y minerales. **La Razón**,19/ Milenio, 10

**Con Ross solo azúcar, atún y cárnicos.-** Ildelfonso Guajardo, y su homólogo de EU, Wilbur Ross, se reunieron en Washington recientemente para tratar temas relacionados con el acuerdo azucarero, implementación de un acuerdo para el atún y la investigación por dumping contra la carne de cerdo estadounidense. Explicó que buscan un acuerdo para la implementación de la resolución de la Organización Mundial del Comercio (OMC), en torno al conflicto comercial del atún, así como resolver la investigación por dumping que solicitan los productores de carne de cerdo mexicana contra los estadounidenses y el acuerdo azucarero con la intención de que la entrada de azúcar mexicana al vecino país sea sin cuotas compensatorias.- **El Sol de México**, 4 finanzas

**Acuerdo podría no renegociarse: Guajardo.-** El gobierno de México planteó la posibilidad de que el TLCAN no sea renegociado, tras conocerse que la administración del presidente Donald Trump propuso una cláusula para ratificar periódicamente, cada cinco años, la vigencia de ese acuerdo. "Cualquier negociador tiene que tener listo un plan alternativo y el plan alternativo tiene que ser, aunque no es lo que buscamos, imaginarnos también la posibilidad de que finalmente no logremos renegociar el tratado", dijo Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía, durante el foro de negocios México-Israel. En otro evento, en la Inauguración del Décimo Foro de Competitividad de las Américas, Guajardo informó que se reunió el miércoles en Washington DC, con el secretario de Comercio de EU, Wilbur Ross, para abordar los temas del acuerdo azucarero, la implementación del acuerdo en el comercio del atún y la investigación por dumping contra la carne de cerdo estadounidense.- **El Economista**, 28 E y N

**Nayarit llevará oro verde a Dubái.** - Productores nayaritas están a punto de enviar un embarque de 18 toneladas de aguacate a Dubái. Juan Carlos Ibarra, gerente de compras de la empresa La Casa del Aguacate, explicó que un representante está cerrando las negociaciones para exportar su producto. Nos avisó, quien anda promoviéndonos por allá, mandamos muestras a Dubái, es muy probable que en octubre se mande el primer termo, son alrededor de 18 toneladas que se irían en el primer embarque", indicó el empresario social, quien explicó que los productores son apoyados por el Instituto Nacional de Economía Social (Inaes). **Excélsior, pp**

**Recursos extra para productores agrícolas de Hidalgo.**- Además de reconsiderar el proyecto de construcción de la presa El Zapatero, el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del gobierno estatal (Sedagroh), Carlos Muñoz, se comprometió a gestionar recursos extras para beneficiar a los productores agrícolas de la Vega de Metztlán. Lo anterior fue expuesto durante un recorrido por esta zona agrícola del estado de Hidalgo, donde las lluvias generadas por el paso del huracán Katia, afectaron alrededor de mil 700 hectáreas cultivadas de maíz, frijol y hortalizas. Por su parte, el alcalde de Metztlán, Gabino López, agradeció la oportuna intervención del gobernador Ornar Fayad, de atender con prontitud a los productores agrícolas afectados por las inundaciones, y reiteró su compromiso de apoyar todos aquellos proyectos que se desarrollen en el rubro agropecuario.- **El Sol de México, 3-B**

**Azúcar sin refinar, a la baja por clima seco en Brasil.**- Los futuros del azúcar sin refinar cayeron el jueves en el mercado ICE por preocupaciones con el clima seco en el principal productor, Brasil. El azúcar sin refinar para octubre perdió 0.06 centavos, o 0.4%, a 14.27 centavos por libra. La prima para el endulzante blanco sobre el no refinado una medida de la rentabilidad del refinado se recuperó algo tras descender a su nivel más bajo en dos años y medio esta semana, en la previa de una cosecha en la Unión Europea que se espera que sea grande. Por otra parte, el clima en India, el segundo mayor productor mundial de azúcar, es positivo para la producción, dijo Peter Mooses, estratega de Mercados de RJO Futures en Chicago. El azúcar blanco para diciembre subió 1.60 dólares, o 0.4%, a 373.90 dólares por tonelada.- **El Economista, 13**

**Crece 3.6% importación de granos.**- El volumen de importaciones de granos y oleaginosas acumulado al mes de agosto de este año suma 22.29 millones de toneladas, es decir, 3.6% más respecto a los 21.51 millones de toneladas compradas a la misma fecha del año anterior. Sin embargo, el valor acumulado de las importaciones que México ha realizado al segundo cuatrimestre de este año suma 5,639.4 millones de dólares, 0.4% menos al monto erogado en el mismo periodo del 2016. El maíz ocupa el primer lugar en las importaciones que realiza nuestro país, cuyo incremento hasta el octavo mes del año es de 3.8%, respecto al mismo periodo del 2016; y ese amarillo (para el sector pecuario) el que registró un incremento de 6.9

%, mismo que es traído de Estados Unidos. Cabe señalar que pese a que se ha buscado diversificar los mercados para las importaciones, sigue siendo Estados Unidos de donde se importa la mayor cantidad de maíz; hasta agosto del 2017 se registraron compras por 9 millones 563,000 toneladas; mientras que del mercado de Argentina hubo una disminución de 79.4% en la compra. - **El Economista, 31**

### INFORMACIÓN GENERAL

**Arreglo permanente para dreamers, pide Peña al republicano.-** El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo una conversación telefónica con su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, en la que le expresó la necesidad de alcanzar "una solución permanente" para los beneficiarios del programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA, por sus siglas en inglés), en su mayoría mexicanos. En la llamada, realizada por el estadounidense ayer a las 13 horas, Trump "se mostró optimista en que el Congreso norteamericano alcance una solución para los jóvenes que hoy están al amparo de este programa", informó la Presidencia en un comunicado. **Milenio, 10**

**Trump propone ratificar TLCAN cada cinco años. -** El gobierno del presidente Donald Trump propuso una cláusula para ratificar periódicamente, cada cinco años, la vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), informó este jueves Wilbur Ross, secretario de Comercio de Estados Unidos. Canadá y México rechazaron la propuesta estadounidense para incorporar tal disposición, llamada sunset (puesta de sol), con la cual se terminará automáticamente el acuerdo comercial cada quinquenio, a menos que los tres países acordaron antes renovarlo. "El asunto de los cinco años es algo de verdad, pues forzará a una reexaminación sistemática", dijo Ross, en un foro organizado por el sitio de información político, en Washington, DC. "¿Por qué es importante? Porque los pronósticos que se habían hecho al inicio del TLCAN -y de los otros acuerdos de comercio- habían sido salvajemente optimistas sobre los resultados. Y los resultados han sido muy diferentes de lo que dijeron los que propusieron". Hasta ahora, ningún tratado de libre comercio en el mundo tiene una cláusula para revisar los resultados esperados del mismo, ni mucho menos que a partir de ello pueda expirar. - **El Economista, 28**

**Rechazan México y Canadá plan de EU.-** Los embajadores de México y Canadá en EU rechazaron la propuesta de incluir una "cláusula de extinción" del TLCAN para que cada 5 años sea revisado y decidir si sigue. Ayer, Willbur Ross, secretario de Comercio de EU, dijo que compartía con Robert Lighthizer, representante de Comercio, esa idea para "arreglar cosas". William Morneau, ministro canadiense de Finanzas, pidió esperar la propuesta formal. Los embajadores dijeron que la iniciativa pondría en jaque inversiones de largo plazo de empresas, de los tres países. Canadá, a la espera de propuesta formal de EU sobre revisión. Ante la propuesta

estadounidense de incluir en el TLCAN una cláusula de extinción, que obligaría a los socios a reconsiderar el acuerdo cada cinco años, el ministro canadiense de Finanzas, William Francis Morneau, dejó ver que habrá que esperar a que esa idea se ponga oficialmente sobre la mesa. "Vamos a tener que hablar acerca de todo ese tipo de demandas específicas en la mesa. Está claro que nosotros siempre queremos asegurarnos de que cualquier acuerdo comercial puede ser mejorado en el futuro. Todos compartimos esa meta", dijo Morneau en entrevista con El Financiero Bloomberg.- **El Financiero, 4 y 5**

**Encabeza Morena preferencias en la Ciudad de México (Encuesta).** -Con 21.9% Morena encabeza las preferencias electorales para la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, seguido del PRD que tiene 12.3%; PAN, 7.6%, y PRI, con 5.9%, de acuerdo con la encuesta realizada por EL UNIVERSAL en la capital del país. En el caso de los posibles candidatos, Claudia Sheinbaum triunfa en cinco de los seis careos que se realizaron entre los aspirantes, aunque llama la atención que cuando compite contra Alejandra Barrales como abanderada del Frente Ciudadano por México se da un empate técnico, pues la morenista obtiene 25.8% de la votación y la dirigente nacional del sol azteca 24.2%. Incluso al poner a Barrales como candidata del PRD, la diferencia con Sheinbaum pardo oscila entre los cinco y tres puntos porcentuales. Una situación contraria se presenta para la morenista al contender con Ricardo Monreal, ya que triunfa holgadamente sobre el delegado en Cuauhtémoc como candidato del Frente o del PRD. Otro dato que destaca es que el Partido Revolucionario Institucional tiene los mayores negativos entre el electorado de la capital del país, pues 47.7% de los encuestados dijo que nunca sufragaría por éste; en segundo lugar aparece Morena, con 10.9%; seguido del PAN, con 6.3%, y finalmente PRD, con 6%. -**El Universal PP 1, 3**

**SCT contradice a Arely Gómez por Paso Exprés.** -La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) alista un desmentido a la Secretaría de la Función Pública, ante la versión de que no hubo proyecto ejecutivo en la obra del Paso Exprés de Cuernavaca. De acuerdo con documentos de la SCT el proyecto Paso Exprés de Cuernavaca, Morelos, tuvo como testigo social a Enrique Alcántara Gómez (número PF-031), quien desde diciembre de 2014 se encargó de revisar las fases del proyecto y la licitación pública. Ese documento refuta a la Secretaría de la Función Pública (SFP), que en la auditoría a cuatro contratos del Paso Exprés —derivada del socavón que se abrió en la vía donde fallecieron dos personas—, habría detectado que se licitó la obra sin un proyecto ejecutivo. Esa situación supuestamente ocasionó un incremento al monto del proyecto por 714 millones 659 mil 158 pesos, sólo por ese concepto. Sin embargo, según el testigo social, en la primera junta de aclaraciones —antes del fallo final de la licitación— donde participaron 30 empresas que competían por el contrato, realizada el 30 de octubre de 2014, se les hizo entrega a los licitantes del proyecto actualizado de la obra. "Documentos y/o anexos que se entregan a los licitantes: se hace entrega en forma magnética de la siguiente información: proyecto actualizado", indica el documento. En la segunda y última junta

## SÍNTESIS INFORMATIVA

---

**SAGARPA**  
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,  
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN



de aclaraciones, el día 3 de noviembre de 2014, también se les entregó a los licitantes el proyecto completo, además de la documentación de trabajos por ejecutar, modelo de contrato y otros. –**El Universal PP 12**